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Sudah	 hampir	 9	 bulan	 Covid-19	 menjadi	 momok	 bagi	
Indonesia.	 Tak	 hanya	menebarkan	 virus	 ke	 502.110	warga,	
16.002	 pasien	 diantaranya	 pun	 harus	 merenggang	 nyawa.	
Sektor	ekonomi	dan	ketenagakerjaan	juga	luluh	lantak	akibat	
pandemi	 ini.	 Kementerian	 Ketenagakerjaan	 (Kemenaker)	
mengatakan	29	juta	penduduk	usia	produktif	terimbas	wabah	
ini.	Badai	pemutusan	hubungan	kerja	(PHK)	terjadi	di	mana-
mana.	Akibatnya,	 angka	kemiskinan	di	 Indonesia	diprediksi	
akan	 'jebol'	 tahun	 ini.	 Di	 sisi	 lain,	 berbagai	 program	
pemerintah	belum	berjalan	optimal.	Terbukti,	1	bulan	menuju	
akhir	tahun	2020,	penyerapan	anggaran	pemulihan	ekonomi	
nasional	(PEN)	baru	Rp	408,61	triliun	atau	setara	58,7%.

Baca	Hal	11

SCAN ME

When something is 
important enough, you 

do it even if the odds are 
not in your favor

Elon Musk, Pendiri Tesla

Corona Hantam 
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Awas! Pasien Corona Indonesia 
Sudah 'Happy Hypoxia'

antara	mereka	yang	merasa	sehat-sehat	saja,	
tetapi	 sudah	 terkena	 happy	 hypoxia."Salah	
satunya	 mungkin	 karena	 tidak	 terdeteksi	
dari	 awal	 jadi	 ada	 banyak	 pasien	 yang	
merasa	 'oh	 saya	 sehat-sehat	 saja'	 ternyata	
sudah	timbul	happy	hypoxia	terlebih	dahulu	
di	rumah,"	jelasnya.

"Saat	 dia	 masuk	 tujuannya	 langsung	
mencari	 ICU	 dan	 itu	 akan	 lebih	 susah	
dibandingkan	pasien	yang	dari	awal.	Sudah	
kita	 lihat	 yang	 sudah	 kita	 terapi,	 yang	 kita	
usaha	 perbaiki	 kondisinya	 namun	 sadly	
jatuh	ke	kondisi	yang	lebih	buruk,"	ujarnya.

Kapan	Hidup	Normal?
Di	Indonesia,	vaksinasi	menurut	proyeksi	

akan	 dimulai	 pekan	 ketiga	 Januari	 2021.	
Menggunakan	 vaksin	 CoronaVac	 dari	
Sinovac,	China.	

Proyeksi	 ini	 sedikit	mundur	 dari	 target	
Presiden	 Jokowi	 yang	 menginginkan	
vaksinasi	 dimulai	 pekan	 ketiga	 Desember	
2020.	 Tapi,	 BPOM	menegaskan	 emergency	
use	 authorization	 (EUA)	 tidak	 akan	 bisa	
diberikan	saat	itu.	Data	analisis	baru	lengkap	
Januari	2021.	

Terlepas	 dari	 hal-hal	 teknis	 lainnya,	

akarta	 –	Pandemi	Covid-19	di	 Indonesia	Jmasih	 terus	melesat.	Penambahan	kasus	
harian	mencapai	4.000-5.000	kasus	baru	

tiap	 harinya.	 Kondisi	 makin	 berbahaya	
karena	 sebagian	 warga	 yang	 posit i f	
terinfeksi	sudah	mengalami	Happy	Hypoxia.

Menurut	ahli	paru	dari	RS	Persahabatan,	
dr	 Erlang	 Samoedro,	 SpP,	 happy	 hypoxia	
adalah	 kondisi	 penurunan	 oksigen	 dalam	
darah	 yang	 tidak	 disadari	 pasien.	 Happy	
hypoxia	 bisa	 dialami	 pasien	 Covid-19	 dan	
gejala	 ini	 bisa	 berisiko	 fatal, 	 karena	
umumnya	tidak	disadari	pasien.	

dr	 Erlang	 menjelaskan,	 kondisi	 ini	 bisa	
dialami	 pasien	 karena	 berkaitan	 dengan	
masalah	paru-paru.	 "Penurunan	oksigen	di	
d a l a m 	 d a r a h 	 t i d a k 	 d i i k u t i 	 o l e h	
rangsangannya,	 tidak	 sampai	 ke	 otak,	 jadi	
orangnya	 tidak	 sadar	 bahwa	 dia	 kadar	
oksigennya	kurang,"	jelas	dr	Erlang.

Pasien	 yang	 mengalami	 happy	 hypoxia	
pada	 awalnya	 tidak	merasa	 sesak.	 Namun,	
pasien	 dengan	 kondisi	 ini	 suatu	 saat	 bisa	
merasa	 sesak	 napas	 secara	 tiba-tiba	 dan	
berisiko	fatal.

Untuk	 diketahui,	 kasus	 positif	 virus	
Corona	di	RI	bertambah	4.192.	Total	kasus	
positif	Corona	di	Tanah	Air	menjadi	506.302.	
Berdasarkan	data	 tim	Humas	BNPB,	Selasa	
(24/11),	tercatat	juga	ada	tambahan	pasien	
sembuh	dari	 Corona	 sebanyak	 2.927.	 Total	
pasien	sembuh	menjadi	425.313.

Pasien	 yang	 meninggal	 akibat	 virus	
Corona	 bertambah	 109.	 Jumlah	 kumulatif	
pasien	 meninggal	 akibat	 Corona	 sebanyak	
16.111.Jumlah	 pasien	 suspek	 Corona	 yang	
dipantau	 pada	 hari	 ini	 sebanyak	 64.414.	
Sedangkan	 spesimen	 yang	 diperiksa	
sebanyak	39.971.

Menurut	 dokter	 sekaligus	 penyintas	
COVID-19	Twindy	Rasati	gejala	Corona	yang	
dialami	pasien	Covid-19	bisa	berbeda-beda,	
dari	 ringan	 hingga	 berat.	 Di	 Indonesia	
sendiri	jumlah	pasien	yang	mengalami	gejala	
berat	hingga	kritis	pun	tidak	sedikit.

Jumlah	 proporsi	 pasien	 Covid-19	 di	
Indonesia	yang	kritis	jauh	lebih	banyak	jika	
dibandingkan	 dengan	 negara-negara	 lain.	
Hal	 ini	 membuat	 mereka	 membutuhkan	
perawatan	di	ruang	ICU	dan	ventilator	agar	
bisa	bertahan	hidup.

"Ruang	 ICU	 dan	 a lat 	 pernapasan	
dibutuhkan	hanya	sesuai	 indikasi,	memang	
tidak	semua	pasien	jatuh	ke	kondisi	critical	
s t a te 	 yang 	 h ingga 	 u jung -u jungnya	
membutuhkan	ventilator	dan	perawatan	di	
ICU,"	 kata	 Twindy."Tapi	 pasien-pasien	 yang	
critical	 state	 ini	 ternyata	 lumayan	 banyak	
kalau	 di	 bandingkan	 dengan	 prevalensi	 di	
negara-negara	lain,"	tambahnya.

Twindy	 menjelaskan,	 masih	 banyak	
orang 	 yang 	 be lum	 mengetahui 	 dan	
memahami	Covid-19,	sehingga	tak	sedikit	di	

pertanyaan	 seperti	 yang	 diungkap	 di	 awal	
sangat	ditunggu-tunggu	jawabannya.	

Lantas,	 apakah	 jika	 nanti	 vaksinasi	
dimulai	 maka	 kehidupan	 bisa	 langsung	
normal?	"Belum.	Kita	masih	harus	menjaga	
jarak,	 pakai	masker,	 dan	 cuci	 tangan,"	 kata	
Ketua	 Tim	 Riset	 Uji	 Klinis	 Vaksin	 Sinovac	
Prof	Kusnandi	Rusmil.		

Prof	 Kusnandi	 menjelaskan,	 vaksinasi	
akan	dimulai	 secara	bertahap.	Tentu	butuh	
waktu	untuk	mencapai	herd	immunity.	Herd	
immunity	 adalah	 kekebalan	 kelompok	
terhadap	suatu	virus.	Kata	Kusnandi,	hal	itu	
bisa	 tercapai	 apabila	 	 70	 persen	 populasi	
sudah	 pernah	 terkena	 corona	 atau	 juga	
sudah	kebal	karena	vaksinasi.	

Se lama	 proses 	 i tu , 	 taat 	 protokol	
kesehatan	 tetap	 harus	 dilakukan.	 	 "Karena	
virus	itu	masih	bisa	menempel	di	tubuh	kita,	
bahkan	di	baju	kita	juga.	Nah,	kita	bisa	 	jadi	
sumber	penularan	bagi	yang	 lain,	 terutama	
bagi	yang	belum	divaksin,"	ungkap	Kusnandi.	

Dari	 roadmap	 yang	 disusun	 Komite	
Penanggulangan	 Covid-19	 dan	 Pemulihan	
Ekonomi	(KPCPEN),	rencananya	pemerintah	
akan	memvaksinasi	107	juta	orang.	Mereka	
berusia	18-59	yang	dinyatakan	sehat.	(ist)

Tahukah Kamu Happy Hypoxia?
appy	 hypoxia	 adalah	 penurunan	 kadar	Hoksigen	di	dalam	darah,	tetapi	pasien	tidak	
terlihat	mengalami	 sesak	 napas	 (dispnea).	

Hal 	 tersebut	 membahayakan, 	 pasien	 tidak	
menyadari	nyawanya	sedang	terancam

Fenomena
Ÿ Beberapa	 dokter	 temukan	 pasien	

dengan	SpO2	rendah	sekitar	70-50%
Ÿ Pas i en 	 nyaman 	 s aa t 	 d i pa sang	

ventilator

Ÿ Setidaknya	95%
Ÿ Dibawah	90%	mengkhawatirkan
Ÿ Biasanya	di	bawah	75%	hilang	kesadaran

Tingkat Saturasi Oksigen SpO2

Ÿ Bantu	mengetahui	SpO2	lebih	dini
Ÿ Praktis	tanpa	mengambil	darah
Ÿ Perlu	tersedia	di	rumah
Ÿ Jika	 rendah	 disarankan	 segera	 ke	

dokter

Pakai Pulse Oximeter
SpO2 Rendah Kok Bisa Saja?
Ÿ Hanya	terjadi	pada	kasus	COVID-19
Ÿ Para	ahli	belum	bisa	menjelaskan
Ÿ Butuh	penelitian	khusus
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akarta- RUU Ketahanan Keluarga yang me-Jnuai pro-kontra akhirnya diputuskan oleh 
Badan Legislasi (Baleg) DPR RI untuk tidak 

dilanjutkan ke tahapan selanjutnya guna men-
jadi usul insiatif DPR RI 2020. Pasalnya, lima 
fraksi menolak dan empat fraksi menerima 
RUU untuk dilanjutkan ke tahap berikutnya

Kelima fraksi yang menolak RUU Ke-
tahanan Keluarga adalah PDIP, Partai Golkar, 
PKB, Partai Demokrat, dan Partai Nasdem— 
yang baru menentukan sikap. Sedangkan empat 
fraksi sisanya yang meminta RUU dilanjutkan 
ke tahapan selanjutnya adalah Partai Gerindra, 
PKS, PAN, dan PPP. 

Ketua Baleg DPR RI, Supratman Andi Agtas, 
yang memimpin jalannya rapat pada Selasa 
(24/11) siang mengatakan pihaknya tak bisa 
melanjutkan RUU Ketahanan Keluarga ke 
tahap selanjutnya untuk menjadi usul inisiatif 
DPR RI karena lebih banyak fraksi yang 
menolak. 

“Dengan demikian, lima fraksi belum bisa 
menerima dan empat fraksi menerima ter-
masuk dengan catatan dari PPP. Dengan 
kondisi ini bukan berarti Baleg menolak usulan 
ini. Karena sebagian besar fraksi menyatakan 
belum bisa menerima,” kata Supratman. “Yang 
pasti ada lima fraksi menolak dan empat 
menerima, dan Baleg tentu tidak mungkin 
bisa memproses meneruskan kepada pem-
bahasan lanjutan terhadap RUU ini untuk 
menjadi usul inisiatif DPR RI. Namun, sekali 
lagi, kita tidak dalam posisi menolak atau me-
nerima,” tambahnya. 

Anggota Baleg DPR RI Fraksi PKS, Netty 
Prasetiyani mengaku sedih karena ada lima 
dari sembilan fraksi yang menolak RUU Ke-
tahanan Keluarga. Pasalnya, menurut dia, RUU 
ini penting untuk keluarga di Indonesia. 
“Namun, saya menghormati yang tidak ber-
sepakat. Perjuangan terhadap akses per-

lindungan keluarga tidak akan pernah ber-
henti pada tahapan ini,” kata dia.

Anggota Baleg DPR RI Fraksi Partai 
Golkar, Nurul Ari�in, mengatakan bahwa ken-
dati lima fraksi menolak RUU tersebut, me-
reka juga tetap ingin agar keluarga-ke-
luarganya dididik secara benar. Mereka juga 
tak ingin negara menelantarkan anak-anak 
yang kesulitan atau anak-anak yang datang 
dari keluarga yang sulit. 

“Ini mohon satu opini tidak dibangun 
sehingga kami yang tidak bersepakat ini 
tidak dianggap tidak mengurus keluarga 
dengan baik. Kalau begitu rasa-rasanya 
terlalu egois, ada klaim bahwa RUU ini akan 
memperjuangkan tanda kutip keluarga-
keluarga yang dide�inisikan baik, harmonis, 
tertata. Terus terang itu membuat kami sangat 
tersinggung,” kata Nurul. “Dan saya berharap 
Ketua Baleg (Supratman) bisa berlaku juga 
objektif. Ketika lima fraksi mengatakan tidak 
sepakat, atau belum sepakat, harusnya ini 
tidak lagi dimajukan ke dalam prolegnas,” 
tambahnya. (ist)

LITAR - DPRD Kabupaten Blitar melalui BKomisi IV akan segera memanggil 
Organisasi Perangkat Daerah (OPD) 

terkait dana hibah dan bansos Covid-19. 
Langkah ini diambil setelah mendengar 
masukan dari Komite Rakyat Pemberantasan 
Korupsi (KRPK). 

"Secepatnya kami akan mengundang OPD, 
terkaitpengelolaan Dana Hibah dan Bansos 
Covid-19 untuk memberikan jawaban dan 
penjelasan lengkap sesuai data yang ada," ujar 
Ketua Komisi IV DPRD Kabupaten Blitar, 
Sugeng Suroso, Selasa (23/11).

Lebih lanjut Sugeng memastikan pihaknya 
mendukung dan akan ikut memperjuangkan 
aspirasi KRPK, mengenai pengelolaan Dana 
Hibah dan Bansos Covid-19 tersebut. "Karena 
pengelolaan Dana Hibah dan Bansos Covid-
19, juga menjadi atensi KPK maka semuanya 
harus transparan dan tepat sasaran," jelas 
politisi PDIP ini.

Sebelumnya Koordinator KRPK, M Triyanto 
mengatakan kepada Komisi IV bahwa hasil 

dari kajian dan analisa dari Tim KRPK terkait 
penyaluran Bansos Covid-19 yang ber-
sumber dari APBD Kabupaten Blitar tahap 1 
dan 2, mengenai daftar penerima bantuan 
dinilai kurang transparan dan tidak lengkap. 
"Tim KRPK dengan mudah mendapat dokumen 
penerima bantuan dari Kota Blitar, isinya 
data penerima setiap kecamatan dan lengkap. 
Kenapa dari Kabupaten Blitar sepertinya 
dipersulit," kata Triyanto.

Kemudian terkait Laporan Pertanggung-
jawaban dari Dana Hibah dan Bansos Covid-
19 sampai Juni 2020, belum ada laporannya. 
Selain itu, hasil temuan kondisi di lapangan 
banyak masyarakat yang komplain terkait 
kualitas bantuan beras yang dinilai tidak 
layak atau buruk. "Kenapa SPJ Dana Hibah 
tidak lengkap, bagaiamana pengelolaannya ? 
Beras bantuan juga cepat basi, bagaimana ini 
?" cecar Triyanto kepada anggota dewan.

Menanggapi hal tersebut dari pihak Dinas 
Sosial (Dinsos) Kabupaten Blitar yang di-
wakili Istiqomah menuturkan pihaknya hanya 

berwenang terkait veri�ikasi data penerima 
bantuan, serta mengatur mekanisme pe-
nyaluran bantuan saja. "Untuk pengelolaan 
dana hibah yang bertanggung jawab sepenuh- 
nya adalah BPKAD," tuturnya.

Sekadar diketahui sejak awal pandemi 
Covid-19, Pemkab Blitar telah melakukan 
beberapa kali realokasi dan refocusing anggaran. 
Besarnya mencapai sekitar Rp 247 miliar, 
yang dimasukkan dalam rekening Belanja 
Tidak Terduga (BTT).(ais)

KRPK menyampaikan temuan pengelolaan Dana Hibah 
dan Bansos Covid-19 kepada DPRD Kab Blitar

KETAHANAN KELUARGA BATAL JADI RUU INISIATIF DPR RI 

SOAL PENGELOLAAN DANA HIBAH DAN BANSOS COVID-19

DPRD KABUPATEN BLITAR SEGERA PANGGIL OPD TERKAIT

Ketua Baleg DPR Supratman

BEBERAPA PASAL KONTROVERSIAL 
DALAM RUU KETAHANAN KELUARGA

DONOR SPERMA DAN SEL TELUR TERANCAM PIDANA 
Ketentuan larangan mendonorkan sperma dan sel 
telur tertuang dalam yang terdiri atas dua Pasal 31 
ayat. 
Ayat (1) "Setiap orang dilarang menjualbelikan 
sperma atau ovum, mendonorkan secara sukarela, 
menerima donor sperma atau ovum yang dilakukan 
secara mandiri ataupun melalui lembaga untuk 
keperluan memperoleh keturunan". 
Ayat (2) "Setiap orang dilarang membujuk, 
memfasilitasi, memaksa, dan/atau mengancam 
orang lain menjualbelikan sperma atau ovum, 
mendonorkan, atau menerima donor sperma atau 
ovum yang dilakukan secara mandiri ataupun 
melalui lembaga untuk keperluan memperoleh 
keturunan". 
Pasal 139 
Pelanggar pasal 31 ayat 1 terancaman pidana paling 
lama 5 tahun dan/atau pidana denda paling banyak 
Rp 500 juta. 
Pelanggar pasal 31 ayat  2 terancam hukuman lebih 
berat sebagaimana diatur pada Pasal 140 yaitu 
pidana 7 tahun dan denda paling banyak Rp 500 
juta. 

LGBT TERGOLONG PENYIMPANGAN SEKSUAL 
Pasal 86-87: pelaku penyimpangan seksual wajib 
dilaporkan atau melaporkan diri ke badan atau 
lembaga yang ditunjuk pemerintah untuk 
mendapatkan pengobatan atau perawatan. 
Pasal 88-89 diatur tentang lembaga rehabilitasi 
yang menangani krisis keluarga dan ketentuan 
mengenai pelaksanaan wajib lapor. 
Sadomasokisme menyimpang dan wajib dilaporkan 
Tak hanya LGBT, RUU Ketahanan Keluarga juga 
mengatur pelaku sadisme dan masokisme atau 
bondage and discipline, sadism and masochism 
(BDSM).  

Rancangan
undang-undang

ketahanan
keluarga
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administrasi hingga penerimaan gaji pensiun. 
"Jadi mulai dari kita berikan pemberitahuan, 
agar menyiapkan kelengkapan persyaratan 
mengurus SK pensiun, kita bantu proses 
pengurusan sampai menerima gaji pensiun," 
beber Mashudi.

Dengan pertimbangan faktor usia, ke-
sehatan dan kesiapan psikologis maka 
BKPSDM merasa perlu membantu para abdi 
negara yang akan memasuki masa purna 
tugas tersebut. "Sebelun ada pandemi Covid-
19, sebenarnya BKPSDM mempunyai program 
pembekalan bagi yang akan pensiun tapi 
karena pandemi program tersebut di-
hentikan," kata Mashudi.

Dengan layanan Pensiunku Beres ini, 3 
bulan sebelum ASN memasuki masa pensiun, 
sudah menerima jadi SK pensiunnya. Bahkan 
diantar ke rumah, termasuk rekening yang 
digunakan menerima gaji pensiun juga 
diuruskan. "Pokoknya yang pensiun tahu 
beres, tidak perlu mondar-mandir mengurus 
sendiri. Sekaligus sebagai bentuk peng-
hargaan bagi ASN yang pensiun atas peng-
abdiannya kepada Pemkab Blitar," tandas-
nya.

Kesuksesan layanan Pensiunku Beres ini, 
juga atas dukungan dan kerjasama dengan 
PT Taspen Cabang Kediri. Sehingga proses 
bisa berjalan cepat dan lancar, hingga bisa 
menerima gaji pensiun.

Dengan kedua inovasi ini BKPSDM Kabu-
paten Blitar telah berhasil meraih beberapa 
penghargaan, mulai tingkat lokal hingga 
regional. Salah satunya dari PT Taspen 
Cabang Kediri, atas Keberhasilan 'Penyele-
saian Layanan Klaim Otomatis' dalam im-
plementasi Program Pembayaran Tabungan 
Hari Tua dan Pensiun pada Januari 2020 lalu.

Selain kedua inovasi tersebut, BKPSDM 
Kabupaten Blitar juga terus melakukan 
pembianan peningkatan disiplin 7.916 ASN 
per 5 November 2020 dari sisi kehadiran 
atau absensi. Apalagi sejak 2019 sudah di-
susun Kode Etik Pegawai, juga Diklat 
fungsional dan Struktural serta Uji Kompe-
tensi. (ais/*)

LITAR - Badan Kepegawaian dan Pe-Bngembangan Sumber Daya Manusia 
(BKPSDM) Kabupaten Blitar terus 

berinovasi meningkatkan kualitas Aparatur 
Sipil Negara (ASN) dan pelayanan pensiun. 
Langkah-langkah dilakukan untuk meng-
antisipasi joki pada proses seleksi pene-
rimaan. Tak hanya itu juga ada strategi 
layanan mempermudah pengurusan pensiun, 
mulai proses administrasi sampai pencairan 
gaji pensiun.

Disampaikan Kepala BKPSDM Kabupaten 
Blitar, Mashudi, BKPSDM mempunyai tugas 
dan fungsi mengurusi hal terkait kepe-
gawaian, pendidikan dan pelatihan serta 
pengadaan atau penerimaan ASN. "Maka 
perlu ada peningkatan kualitas pelayanan 
profesional, agar semakin mudah, cepat dan 
tepat," tutur Mashudi, Selasa (24/11/2020).

Dijelaskan Mashudi, untuk meningkatkan 
kualitas pelayanan, pihaknya melakukan be-
berapa inovasi. Pertama, peningkatan kualitas 
ASN pada saat proses seleksi penerimaan 
atau pengadaan. "Yaitu mengantisipasi ada-
nya praktik joki, pada saat ujian seleksi 
penerimaan," jelasnya.

Selain itu proses seleksi dilaksanakan 
secara transparan, menggunakan sistem 
Computer Assisted Test (CAT). Pihak BKP-
SDM bekerja sama dengan Dinas Kepen-
dudukan dan Catatan Sipil (Dispendukcapil), 
melakukan pengecekan keaslian KTP elek-
tronik atau eKTP setiap peserta yang meng-
ikuti ujian seleksi. "Selain mengetahui ke-
aslian KTP, juga mencocokan antara foto 
dengan wajah peserta yang ikut ujian 
seleksi," terangnya.

Inovasi ini dilakukan pertama kali pada 
proses penerimaan tahun 2020 ini, untuk 
formasi 2019. Kebetulan bertepatan dengan 
pandemi Covid-19, dimana peserta wajib 
menggunakan masker. Maka pihaknya 
melakukan pengecekan wajah, untuk neng-
antisipasi adanya joki yang memanfaatkan 
kelengahan panitia. "Kan tidak kelihatan 
perbedaan wajahnya ketika memakai masker, 
karena proses seleksi dilakukan dengan 

penerapan protokol kesehatan Covid-19 
ketat," papar Mashudi.

Maka pada 2 lokasi berbeda pada saat 
pelaksanaan Seleksi Kompetensi Dasar 
(SKD) di Kediri, serta Seleksi Kompetensi 
Bidang (SKB) di Tulungagung juga dilakukan 
pengecekan KTP dan wajah peserta ujian 
seleksi. "Cara ini terbukti ampuh meng-
antisipasi joki atau orang yang meng-
gantikan peserta ujian seleksi penerimaan, 
dengan tujuan bisa lolos dan diterima se-
bagai CPNS. Sehingga kualitas ASN yang di-
terima semakin meningkat, karena sesuai 
dengan standar yang ditetakan BKN," ungkap- 
nya.

Ada pun pada proses penerimaan CPNS 
tahun 2020 untuk formasi tahun 2019 ini, 
ada 541 formasi dan terisi 528. Sisanya tidak 
terisi, karena tidak ada yang mendaftar 
untuk formasi yang dibutuhkan dan nilai 
pendaftar di bawah passing grade.

Kemudian inovasi kedua yaitu layanan 
Pensiunku Beres. Ini berupa kemudahan 
pengurusan pensiun mulai dari proses 

INOVASI BKPSDM KABUPATEN BLITAR,
TINGKATKAN KUALITAS ASN DAN PELAYANAN PENSIUN

URABAYA – Dampak libur panjang Sterhadap peningkatan jumlah kasus 
Covid-19 mulai tampak di Jawa Timur 

(Jatim). Terbukti, Rumah Sakit (RS) Lapangan 
Kogabwilhan II, Jalan Indrapura, Kota Sura-
baya, kembali dibanjiri pasien baru corona 
dengan kenaikan hampir 400%. Secara garis 
besar, klaster keluarga dan institusi lembaga 
mendominasi. 

Hal tersebut disampaikan langsung oleh 
Penanggung jawab RSLKI, Laksamana Pertama 
dr. I Dewa Gede Nalendra Djaya Iswara, usai 
mewisuda 21 orang sebagai bagian dari total 
3.272 pasien sembuh, Selasa (24/11). 

Diakuinya ada kenaikan signi�ikan pasien. 
Bila awal bulan lalu sempat stabil direrata 
50-60 pasien, kini melonjak sampai 205 
pasien, atau naik hampir 400%. "Dari data 
yang dihimpun relawan pendamping pada 

keluarga karena liburan dan perayaan akhir 
tahun. 

RSLKI sendiri tetap menyiapkan diri 
untuk tanggap, sigap dan mampu melayani  
pasien yang masuk sesuai kapasitas rumah 
sakit. Yakni maksimal 357 bed. Total sudah 
3.483 pasien masuk dan ditangani oleh 
tenaga medis. Skenario terburuk pasien 
membludak sudah diantisipasi dengan 
penyiapan tenaga medis, non medis, dan 
relawan pendamping dengan tetap meng-
utamakan keselamatan, kesehatan, dan 
keamanan mereka. 

“Kami akan tetap terus menjaga stamina, 
kondisi moral dan semangat para stakeholder 
RSLKI agar mereka tetap tangguh dan sigap 
menghadapi skenario terburuk tingginya 
serangan covid-19 gelombang kedua” pungkas 
dr. Nalenda. (ard)

Program Pendampingan Keluarga Pasien 
Covid-19 (PPKPC-RSLI) per tanggal 1-22 
November," ujarnya.

Tercatat, sudah masuk 469 total pasien baru, 
yang disumbang dari pasien mandiri serta 
sekitar 37 klaster keluarga, 2-5 anggota ke-
luarga, dan 9 klaster dari institusi atau 
lembaga. Termasuk pondok pesantren, 
diklat, poltek sebanyak 2-38 orang.

"Data ini menjadi pembenaran ataupun 
pendukung dari outlook bulan November 
yang pernah dirilis dalam morning report 
akhir oktober, yakni klaster keluarga dan 
instansi yang dipicu liburan panjang serta 
abainya dalam menjalankan protokol ke-
sehatan," katanya.

Sementara itu, outlook RSLKI untuk 
bulan Desember adalah waspada klaster 
pilkada kampanye dan coblosan, dan klaster 

RS LAPANGAN INDRAPURA SURABAYA KEBANJIRAN PASIEN CORONA BARU

Kepala BKPSDM Kab Blitar, Mashudi menunjukkan 
Penghargaan Inovasi Layanan Pensiunku Beres dan 

penyerahan SK pensiun kepada ASN
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tim kampanyenya, kalau melakukan pe-
langgaran protokol kesehatan kami tindak, 
seperti yang lain, bahkan sampai diskuali-
�ikasi, tergantung pada kapasitas pelang-
garannya," kata Mahfud. 

Mahfud juga meminta agar seluruh 
elemen masyarakat bisa mendukung pe-
laksanaan Pilkada serentak kali ini. Dia juga 
meminta masyarakat untuk turut andil dalam 
gelaran lima tahunan tersebut, untuk me-
mastikan calon kepala daerah yang ber-
kualitas dalam memimpin suatu daerah.  
(ist) 

akarta-Menko Polhukam Mahfud MD meng- Jungkap data terkait pelanggaran protokol 
kesehatan yang terjadi selama 59 hari 

pelaksanaan masa kampanye Pilkada Se-
rentak 2020. Dari 73.500 kegiatan yang di-
gelar selama masa kampanye Pilkada Se-
rentak 2020 terdapat 1.510 pelanggaran 
yang ditemukan atau sekitar 2,2 persen se-
lama masa kampanye berjalan. 

"Ada pelanggaran protokol kesehatan 
terjadi sebanyak 2,2 persen, dari 73,500 ribu 
event, itu pelanggarannya kira-kira 1.510 
protokol kesehatan," ujar Mahfud MD melalui 
rilis yang diterima, Selasa (24/11). "Itupun 
yang kecil-kecil, misalnya lupa pakai masker, 
jumlah di ruangan lebih dua orang, dan se-
bagainya," sambungnya. 

Untuk menegakkan rasa keadilan, ia me-
mastikan seluruh kasus pelanggaran yang ter- 
jadi itu pun kini telah diproses. Sebagian 

besar, kata Mahfud, bahkan ada pelanggaran 
yang telah diproses di ranah peradilan, 
namun tak sedikit pula yang juga masih 
dalam penyidikan dan penyelidikan pihak 
ber- wenang. 

"Yang diproses pindana khusus untuk 
Pilkada ada 16 tindak pidana yang sekarang 
dalam proses penyidikan, penyidikan dan 
juga sudah dalam proses peradilan juga," 
ucap Mahfud. 

Jadi jangan bilang bahwa tidak ada 
tindakan. Semua sudah ditindak, ada yang 
melanggar protokol, ada yang diperingat-
kan langsung berubah, kemudian ada yang 
diproses pidana dan sebagainya. Mahfud 
bahkan mengancam soal kemungkinan 
hukuman diskuali�ikasi yang bisa diterap-
kan jika ada pelanggaran lain yang dilaku-
kan oleh para paslon. 

"Jangan main-main kepada paslon dan 

MAHFUD MD UMUMKAN 1.510 KAMPANYE PILKADA
 LANGGAR PROTOKOL KESEHATAN 

Menko Polhukam Mahfud MD

www.lenteratoday.com
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tangani	sebagai	orang	dewasa	yang	tumbuh	
dengan	ayah	yang	alkoholik.

LaBeouf	 dan	 ayahnya,	 Jeffrey	 Craig	
LaBeouf,	tak	berhubungan	selama	bertahun-
tahun.	 Tetapi	 pada	 sesi	 tanya	 jawab,	 sang	
aktor	mengungkapkan	bahwa	mereka	telah	
terhubung	 kembali.	 "Sebelum	 ini,	 saya	 dan	
ayah	 saya	 belum	 berbicara	 dalam	 enam,	
tujuh	 tahun,"	 kata	 LaBeouf.	 "Kita	 bicara	
sekarang.”

“Honey	Boy,"	yang	mencari	distribusi	di	
Sundance,	bisa	menjadi	 salah	 satu	prospek	
yang	lebih	komersial	dari	festival	tahun	ini.	
Adegan	 pembuka	 diatur	 pada	 �ilm	 aksi	
(LaBeouf	 membintangi	 "Indiana	 Jones	 and	
the	 Kingdom	 of	 the	 Crystal	 Skull"	 serta	
franchise	 "Transformers").	Dan	ada	adegan	
lain	 yang	 dimaksudkan	 untuk	 mewakili	
acara	 yang	 mirip	 dengan	 "Even	 Stevens,"	
serial	 Disney	 Channel	 yang	 memberi	
LaBeouf	langkah	awal.

Shia	LaBeouf	merupakan	aktor	sekaligus	
sutradara	asal	Amerika	yang	terkenal	lewat	
perannya	dalm	�ilm	Transformers.

Memiliki	nama	asli	Shia	Saide	LaBeouf,	ia	

lahir	di	Los	Angeles,	California	pada	11	Juni	

ilm	otobiogra�i	memoar	Shia	LaBeouf	Fyang	berjudul	"Honey	Boy"	disambut	
meriah	di	Festival	Film	Sundance.	Film	

yang	 ditayangkan	 di	 Eccles	 Theater	 itu	
mendapatkan	 "standing	 ovation"	 dari	 para	
hadirin.

F i lm 	 in i 	 mene lusur i 	 ke tegangan	
hubungan	 LaBeouf	 dengan	 ayahnya	 yang	
alkoholik.	 Ayah	 LaBeouf	 diperankan	 oleh	
dirinya	sendiri.	Sementara	itu,	karakter	yang	
berdasarkan	LaBeof	digambarkan	bernama	
Otis	Lort,	diperankan	oleh	Noah	Jupe	sebagai	
remaja	 dan	 Lucas	 Hedges	 sebagai	 orang	
dewasa.

LaBeouf	menulis	 skenario	 pertama	 �ilm	
itu	 	di	rehabilitasi	beberapa	tahun	yang	lalu.	
Dia	 lalu	 mengirim	 naskah	 yag	 ditulis	 itu	
k e p a d a 	 t em a n ny a , 	 p emb u a t 	 � i l m	
dokumenter	Alma	Har'el,	yang	memutuskan	
untuk	menjadikan	"Honey	Boy"	�itur	naratif	
pertamanya.

“Awalnya,	 ini	 ditulis	 sebagai	 �ilm	 linier,"	
kata	Har'el.	"Itu	dimulai	dengan	Otis	muda.”

Dia	 menyarankan	 menyandingkan	
adegan	masa	 lalu	 dengan	masa	 kini,	 untuk	
menyampaikan	 rasa	 sakit	 yang	 Otis	 masih	

1986	dari	pasangan	Shyna	dan	Jeffrey	Craig	

LaBeouf.

Shia	 LaBeouf	 mulai	 terkenal	 ketika	

dirinya	 berperan	 sebagai	 sebagai	 Louis	

Stevens	 di	 program	 mingguan	 Disney	

Channel	'Even	Stevens'	(2003).

Ia	 juga	 terlihat	 dalam	 adaptasi	 �ilm	 TV	

dari	 serial	 televisi	 berjudul,	 The	 Even	

Stevens	Movie	yang	tayang	pada	2003.

Di	 tahun	 yang	 sama,	 Shia	 LaBeouf	 juga	

tampil 	 dalam	 �i lm	 Holes, 	 Dumb	 and	

Dumberer:	When	Harry	Met	Lloyd,	Charlie's	

Angels:	Full	Throttle	dan	The	Battle	of	Shaker	

Heights	yang	semunaya	rilis	pada	2003.

Dua	 tahun	 kemudian,	 Shia	 LaBeouf	

muncul	 dalam	 �ilm	 Constantine	 yang	 juga	

dipernkan	oleh	Keanu	Reeves.

Peran	 ikoniknya	 sebagai	 Sam	Witwicky	

pertama	 kali	 dilakukannya	 dalam	 �ilm	

Transformers	yang	tayang	pada	2007.

Setelah	 itu,	 Shia	 LaBeouf	 kembali	

berperan	 dalam	 sekuel	 Transformers:	

Revenge 	 o f 	 t he 	 Fa l l en 	 (2009) 	 dan	

Transformers:	Dark	of	the	Moon	(2011)	-Ant.

IMPRESSION

www.lenteratoday.com

h
�
p
s://w

w
w
.red

b
u
ll.co

m
/

h
�
p
s://w

w
w
.th

eg
u
a
rd
ia
n
.co

m
/



gurumenulis
Edisi 25 November 2020

8

baca kelas tinggi. Penerapan teknik tersebut 
dilakukan melalui kegiatan literasi yang 
di lakukan 15 menit  sebelum waktu 
pembelajaran dimulai. 

Awalnya penerapan teknik ini mengalami 
kendala karena minat siswa untuk membaca 
sangatlah rendah. Namun berkat kete-
latenan guru, lambat laun minat membaca  
mulai timbul di hati siswa dan siswi SDN 
Pandanan 2 Kwanyar. 

Diharapakn dengan penerapan teknik ini, 
minat membaca siswa semakin meningkat 
dan tidak ada lagi siswa yang tidak bisa mem- 
baca. Harus ada kerjasama antara pihak se-
kolah dan masyarakat, agar cara ini bisa 
diterapkan dengan efektif. Diharapkan siswa 
tidak hanya melakukan kegiatan membaca di 
sekolah saja, namun bisa melakukannya di 
rumah yang tentunya membutuhkan peng-
awasan dari orang tua. 

Keberhasilan pendidikan bukan hanya 
semata – mata tugas dari sekolah dan para 
guru yang mengajarnya. Lebih dari itu, ke-
berhasilan pendidikan juga 
menjadi tugas orang tua dan 
masyarakat. Pembelajaran di 
sekolah dapat dikatakan 
sukses manakala mampu 
menginteraksikan berbagai 
macam kemampuan se-
perti kurikulum, sarana-
prasarana, materi pe-
lajaran. Mengevaluasi 
semua aspek yang ber-
p e n g a r u h  d a l a m 
proses pembelajaran. 
(*)

encapai keberhasilan pendidikan Mtidaklah semudah membalikkan 
telapak tangan. Begitu pula ketika 

berbicara masalah kegagalan. Tidak serta 
merta kegagalan itu disebabkan oleh satu 
faktor saja. 

Misalnya siswa ada yang belum bisa mem- 
baca lancar, meskipun sudah berada di tingkat 
kelas tinggi. Berbagai terobosan pun harus 
dilakukan oleh pendidik agar siswa tersebut 
bisa membaca lancar.

Salah satu yang dilakukan memanfaatkan 
buku bacaan dari kelas rendah untuk me-
ningkatkan minat baca dari siswa yang 
mengalami kesulitan tersebut. Seperti manusia 
pada umumnya, anak-anak juga memiliki rasa 
ingin tahu besar untuk mengenal dunia. Dan 
salah satu cara yang dapat dilakukan adalah 
melalui bacaan.

Membaca adalah mengungkapkan suatu 
imajinasi terhadap suatu pembaca yang di-
sukai khalayak ramai dan juga dimengerti 
oleh seseorang yang dicintai.  Belajar bukan 
hanya menulis, dan menghitung saja. Tetapi 
di dalam proses belajar membaca juga sangat 
di butuhkan.

Sayangnya, beberapa anak mengalami 
kesulitan belajar (learning disability). Learning 
disability adalah ketidakmampuan belajar 
yang terjadi pada anak-anak dan dimanifes-
tasikan oleh kesulitan belajar keterampilan 
dasar seperti menulis, membaca dan mate-
matika.

Salah satu penyebab kesulitan belajar 
adalah karena disfungsi otak yang terjadi 
secara minimal (minimal brain dysfunction). 
Dikutip dari tulisan Razak (2013), otak me-
rupakan perangkat yang penting dan ber-
pengaruh terhadap keberhasilan manusia 
dalam melakukan berbagai kegiatannya, 
termasuk kegiatan belajar seperti kegiatan 
membaca.

Inilah yang menjadi tugas guru, untuk 
meningkatkan minat siswa dalam membaca. 
Sebab, mengajar bukan semata persoalan 
menceritakan. Belajar juga merupakan 
konsekuensi logis dari penyerapan infor-
masi dalam benak siswa, belajar memer-
lukan keterlibatan mental siswa. 

Sebagai fasilitator, guru hendaknya dapat 
menyediakan fasilitas yang memungkinkan 
untuk kemudahan belajar bagi peserta didik. 
Lingkungan belajar yang tidak menyenang-
kan, suasana ruang kelas pengap, meja dan 
kursi berantakan, fasilitas belajar yang kurang 
tersedia, seringkali menyebabkan peserta 
didik ngantuk dan malas belajar. Dikutip 
dari Darmadi (2015), guru pun harus dapat 
menciptakan lingkungan pembelajaran, 
yang Aktif, Kreratif, Efektif dan Menyenang-
kan (PAKEM). 

Hal itulah yang dihadapi SDN Pandanan 2 
Kecamatan Kwanyar, Kabupaten Bangkalan, 
Jawa Timur. Minat baca anak tergolong 
masih rendah. Beberapa siswa masih belum 
bisa membaca walaupun mereka sudah 
berada di kelas tinggi. Sebagai fasilitator, 
guru tidaklah tinggal diam. Berbagai cara 
pun dilakukan untuk meningkatkan minat 
baca siswa. Sehingga tidak ada lagi siswa 
yang kesulitan membaca bahkan belum bisa 
membaca. 

Untuk itu, kemampuan guru harus ditingkat- 
kan, termasuk dalam mengelola sarana dan 
prasarana serta menciptakan situasi belajar 
dengan memanfaatkan potensi yang ada di 
sekolah. Sehingga meski dalam keadaan 
yang minim, tetap memungkinkan memper-
oleh hasil memuaskan.

Di SDN Pandanan 2, semua pihak mulai 
dari kepala sekolah, guru dan perangkat 
sekolah memutuskan untuk menerapkan 
teknik membaca buku kelas rendah yang 
diharapkan mampu meningkatkan minat 

Kerjasama dengan :

BUKU BACAAN 
KELAS RENDAH 

DAPAT TINGKATKAN 

MINAT BACA 
KELAS TINGGI 

BUKU BACAAN 
KELAS RENDAH 

DAPAT TINGKATKAN 

*Oleh :
Siti Aisya,S.Pd.SD 

Pengajar SDN Pandanan 2 
Kwanyar,bangkalan



amera depan yang tertanam di bawah Klayar telah dipamerkan oleh sejumlah 
brand smartphone belakangan ini, 

dan kini Samsung dikabarkan akan mem-
bekali ponsel layar lipat berikutnya Galaxy Z 
Fold 3 dengan teknologi serupa.

Dikutip dari laman Gizmochina (Jumat, 
20/11/2020) raksasa teknologi asal Korea 
Selatan itu kabarnya sedang mengerjakan 
kamera di bawah layar yang kemungkinan 
akan hadir pada awal 2021 dengan pe-
luncuran Galaxy Z Fold 3.

Galaxy Z Fold 3 dikabarkan akan menjadi 
perangkat Samsung pertama yang me-
nampilkan teknologi baru ini di kameranya.\

Teknologi kamera di bawah layar telah 
mulai banyak dikembangkan produsen 
smartphone. Saat ini ZTE menjadi satu-
satunya produsen yang menawarkan smart-
phone dengan teknologi tersebut.

Xiaomi juga akhir Agustus telah meng-
umumkan teknologi kamera bawah layar, 
dan berencana untuk mulai memproduksi 
secara massal perangkat tersebut pada 
2021.

Sementara itu, Galaxy Fold pertama 

technolIFE
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dirilis pada 2019, dan mendapat pembaruan 
pada seri selanjutnya. Galaxy Z Fold 2 dirilis 
pada September 2020, dan menunjukkan 
peningkatan yang nyata dari model pertama, 
dengan menampilkan lubang berbentuk 
lingkaran untuk kamera depan.

ETNews melaporkan bahwa Samsung 
berencana untuk melangkah lebih jauh 
dengan memperkenalkan solusi kamera di 
bawah layar dengan merilis Galaxy Z Fold 3.

Ponsel Z Fold terbaru itu diperkirakan 
akan meluncur pada paruh kedua tahun 
depan. Inovasi teknologi ini diharapkan 
dapat meningkatkan peringkat perangkat 
tersebut pada kelasnya.

Ponsel tersebut dikabarkan akan me-
miliki layar khusus dari Samsung Display, 
sedangkan sensor gambar akan didapatkan 
dari divisi LSI Samsung Electronics, bersama 
dengan perangkat keras khusus.

Sumber ETNews mengatakan bahwa 
layar tersebut dirancang sedemikian rupa 
sehingga hanya bagian tempat kamera 
ditempatkan yang mendapatkan bukaan 
lebih besar untuk memungkinkan meng-
ambil foto (Ant).

www.lenteratoday.com
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Tisu muka
Tisu wajah menjadi berguna 

ketika sedang berada di bawah 
terik matahari yang membuat 
diri jadi berkeringat deras dan 
terasa sangat lengket. Dengan 
adanya tisu wajah, cukup tarik 
satu lalu bersihkan wajah secara 
seksama, voila! Wajah langsung 
terasa segar.

Foto : Safia Shakil/Unsplash

Face wash
Ini wajib guys! Mungkin 

beberapa pria ada yang tidak 
terbiasa mencuci muka secara 
teratur. Tetapi menggunakan-
nya sekali sehari adalah penting 
di cuaca panas demi menjaga 
pori-pori kulit wajah tidak ter-
sumbat.

Hidrasi
Buat diri untuk tetap ter-

hidrasi yakni dengan minum 
banyak air mineral. Sementara 
itu, penting juga untuk menjaga 
kulit tetap terhidrasi, salah satu- 
nya dengan cara menggunakan 
pelembap.

Melindungi diri
Cover up! Saat beraktivitas 

di luar rumah, apalagi ber-
kendara motor, wajib hukum-
nya untuk melindungi diri dan 
kulit dengan baik. Hindari me-
ngenakan kemeja atau T-shirt 
setengah lengan. (Ist)

adan Meteorologi Klimatologi dan BGeo�isika (BMKG) mencatat adanya 
kenaikan suhu di beberapa wilayah 

Indonesia dalam beberapa hari terakhir. Hal 
ini tidak terlepas dari kedudukan semu gerak 
matahari tepat di atas Pulau Jawa dalam 
perjalanannya.

Menurut BMKG, gerak matahari menuju 
posisi 23 lintang selatan setelah meninggal-

kan ekuator. Posisi semu Matahari di atas 
Pulau Jawa akan terjadi 2 kali, yaitu di 
November dan April sehingga puncak suhu 
maksimum mulai dari Jawa hingga NTT 
terjadi di seputar bulan-bulan tersebut.

Saat cuaca panas, kesehatan dan ke-
cantikan kulit pun harus mendapat per-
hatian ekstra. Tentunya ini berlaku tidak 
hanya untuk para wanita, tetapi juga bagi 

para pria.Nyatanya, perawatan kulit juga 
diperlukan oleh laki-laki loh. Salah satunya 
saat cuaca panas, yang namanya skincare 
tidak boleh sampai terlewat.

Tenang, langkah perawatan kulit untuk 
laki-laki di cuaca panas simpel saja kok. 
Melansir Timeso�india, berikut ulasan 
singkat tentang beberapa cara sederhana di 
antaranya :

DITERPA 
CUACA PANAS, 
PASTIKAN KULIT 
TERLINDUNGI 
GUYS

DITERPA 
CUACA PANAS, 
PASTIKAN KULIT 
TERLINDUNGI 
GUYS



SAMBUNGAN
penambahan.	 Beberapa	 program	 di	 sisi	
demand	sebenarnya	sudah	terserap	hampir	
100%	kita	lihat	ada	PKH,	bantuan	beras	dan	
Kartu	Pra	Kerja.	Sementara	memang	dari	sisi	
supply	baru	mulai	tersalur	pada	November	
terutama	 subsidi	 bantuan	 gaji	 yang	 kita	
berikan	di	pertengahan	tahun,"	ucapnya.

Direktur	Eksekutif	INDEF	Tauhid	Ahmad	
sendiri	 pesimistis	 	 realisasi	 PEN	 bisa	
terserap	100%	sampai	akhir	tahun.	Dengan	
melihat	 realisasi	 yang	 ada,	 dia	 mem-
perkirakan	 hanya	 bisa	 terserap	 sekitar	
67,8%	 sampai	 akhir	 tahun	 2020."Kami	
perkirakan	di	2020	tidak	bisa	terserap	habis,	
kurang	lebih	hampir	67,8%	dan	ini	menjadi	
catatan	 ketika	 semua	 berharap	 PEN	 bisa	
menyelesaikan	 pemulihan	 ekonomi,"	
katanya.(ist)

"D i 	 2021 	 kami 	 me l iha t 	 memang	
penduduk	miskin	jebol	kembali	di	atas	2	digit	
sekitar	 10,5%.	 Ini	 yang	 saya	 kira	 kita	
akhirnya	 kembali	 lagi	 ke	 periode	 awal	 Pak	
Presiden	(Jokowi)	penduduk	miskin	tembus	
lagi	di	atas	10%,"	katanya.

Padahal	 sebelumnya,	 Indonesia	 sempat	
mencetak	 angka	 kemiskinan	 terendahnya	
sepanjang	 sejarah	 pada	 2018	 lalu.	 Pada	
Maret	 2018,	 persentase	 penduduk	 miskin	
Indonesia	 untuk	 pertama	 kalinya	 di	 angka	
satu	digit	alias	9,82%	atau	25,95	juta	orang.

Adanya	peningkatan	 jumlah	kemiskinan	
itu	 juga	dibarengi	dengan	kenaikan	 jumlah	
pengangguran.	 Ada	 10,4	 juta	 orang	 yang	
diprediksi	bakal	menganggur	di	2021.

"Penambahan	 pengangguran	 tidak	 bisa	
dielakkan.	Penganggurannya	ada	tambahan	
sekitar	 3,6	 juta	 jiwa,	 ( jadi)	 10,4	 juta	
pengangguran	orang	yang	terjadi	2021.	Ada	
peningkatan	angkatan	kerja	baru	yang	tidak	
terserap	 secara	 utuh	 kurang	 lebih	 2,5	 juta	
dan	1,1	juta	sebagai	akibat	COVID	yang	masih	
tidak	terserap	sampai	2021,"	jelasnya.

Hal	itu	dikarenakan	program	Pemulihan	
Ekonomi	(PEN)	dinilai	 tidak	kuat	menahan	
konsumsi	 masyarakat	 rentan	 miskin	 di	
tengah	 pandemi.	 Berbagai	 investasi	 yang	
masuk	juga	dinilai	tidak	akan	bisa	langsung	
menciptakan	lapangan	kerja.

Sulit	Serap	Anggaran	PEN	

Untuk	 diketahui,	 realisasi	 penyerapan	
anggaran	 pemulihan	 ekonomi	 nasional	
(PEN)	 terus	 naik	 perlahan.	 Sisa	 1	 bulan	
menuju	 akhir	 tahun	 2020,	 anggarannya	
terserap	Rp	408,61	triliun	atau	setara	58,7%	
dari	pagu	anggaran	Rp	695,2	triliun.

"Realisasi	 PEN	 sampai	 saat	 ini	 secara	
keseluruhan	 per	 tanggal	 18	 November	
mencapai	 58,7%	 dari	 pagu,"	 kata	 Kepala	
Pusat	Kebijakan	Anggaran	Pendapatan	dan	
Belanja	 Negara	 (PKAPBN)	 BKF,	 Ubaidi	
Socheh	Hamidi.	

Lebih	rinci	dijelaskan,	total	realisasi	yang	
mencapai	Rp	408,61	triliun	itu	untuk	klaster	
kesehatan	mencapai	 38,4%	 atau	 setara	 Rp	
37,31	 triliun.	 Dukungan	 UMKM	 mencapai	
84,1%	atau	setara	Rp	96,61	triliun,	insentif	
usaha	mencapai	36,7%	atau	Rp	44,29	triliun.

Selanjutnya,	 untuk	 klaster	 sektoral	
k emen t e r i a n / l emb a g a 	 ( K / L ) 	 d a n	
pemerintah	daerah	mencapai	53,6%	atau	Rp	
35,33	triliun.	Penyerapan	yang	paling	rendah	
terjadi	di	pembiayaan	korporasi	yakni	baru	
3 ,2%	 atau 	 Rp 	 2 	 t r i l iun . 	 Sementara	
penyerapan	 yang	 paling	 besar	 terjadi	 di	
klaster	 perlindungan	 sosial	 yang	mencapai	
82,4%	atau	Rp	193,07	triliun	dari	pagu.

"Perlindungan	 sosial	 yang	 paling	 tinggi	
karena 	 program	 in i 	 memang	 sudah	
sebelumnya	 walaupun	 ada	 beberapa	

Dampak	 pandemi	 Covid-19	 berimbas	
pada	 sektor	 ketenagakerjaan.	 Menteri	
Ketenagakerjaan	 (Menaker)	 Ida	 Fauziyah	
mengatakan	ada	29,12	juta	orang	penduduk	
usia	kerja	yang	terdampak	berdasarkan	data	
Badan	Pusat	Statistik	(BPS).

Rinciannya,	pengangguran	akibat	Covid-
19	sebesar	2,56	juta	orang,	bukan	angkatan	
kerja	 karena	 Covid-19	 sebesar	 0,76	 juta	
orang,	 tidak	 bekerja	 karena	 Covid-19	
sebesar	 1,77	 juta	 orang,	 dan	 yang	 bekerja	
dengan	mengalami	 pengurangan	 jam	 kerja	
sebanyak	24,03	juta	orang.

"Pandemi	 yang	 terjadi	 selama	 ini	
menyebabkan	kenaikan	jumlah	penganggur	
menjadi	 9,7	 juta	 orang	 dengan	 tingkat	
pengangguran	 terbuka	 (TPT)	 mencapai	
7,07%	 di	 Indonesia,"	 kata	 Ida	 melalui	
keterangan	tertulis,	Selasa	(24/11).	

Dia	menjelaskan	pandemi	menimbulkan	
tantangan	besar	bagi	sektor	ketenagakerjaan	
di	 Indonesia.	 "Selain	 dari	 tantangan	 yang	
masih	 tetap	 ada,	 yaitu	 sekitar	 57%	 lebih	
penduduk	bekerja	memiliki	pendidikan	SMP	
ke	 bawah	 dan	 skill	 terbatas	 dan	 masih	
tingginya	 persentase	 pekerja	 yang	 ada	 di	
sektor	informal,"	sebutnya.

Selain	berdampak	pada	perubahan	angka	
statistik	 ketenagakerjaan,	 pandemi	 COVID-
19	 juga	 mempercepat	 proses	 transformasi	
ketenagakerjaan	 yang	 sudah	 berlangsung	
akibat	revolusi	Industri	4.0.

Menurut	 Ida,	 pandemi	 tidak	 hanya	
membuat	 industri	menerapkan	Work	From	
Home	 (WFH),	 tetapi	 juga	 mengubah	 pola	
konsumsi	 masyarakat	 secara	 luas.Dia	 juga	
mengatakan	pandemi	menuntut	masyarakat	
beradaptasi	 dengan	 segala	 perubahan,	
terutama	dalam	hal	pemanfaatan	 teknologi	
digital	 yang	 merupakan	 inti	 dari	 revolusi	
industri	4.0.

Teknologi,	lanjutnya,	membuat	pekerjaan	
menjadi	sangat	�leksibel,	baik	secara	waktu	
maupun	 tempat,	 sehingga	 pekerjaan	 tidak	
lagi	harus	dikerjakan	dari	kantor	dengan	jam	
kerja	 yang	 monoton.	 Pandemi	 membentuk	
tatanan	kehidupan	dan	dunia	kerja	baru."Ini	
merupakan	dampak	dari	pandemi	yang	juga	
harus	diantisipasi	agar	kita	tidak	tertinggal	
dan	 salah	 mengambil	 langkah	 dalam	
menghadapi	 perubahan	 yang	 sangat	 cepat	
saat	ini,"	ujarnya.

Terpisah,	Direktur	Eksekutif	Institute	for	
Development	 of	 Economics	 and	 Finance	
(INDEF),	Tauhid	Ahmad	mengatakan	tingkat	
kemiskinan	 pada	 2021	 akan	 meningkat	
bahkan	berada	di	angka	dobel	digit.	Total	ada	
28,37	 juta	 penduduk	 yang	 diprediksi	 akan	
jatuh	ke	jurang	kemiskinan.

Corona	Hantam				(dari	hal	1)
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PEKERJAAN 
PALING DIBUTUHKAN 

USAI PANDEMI 

Survei Kemenaker 
kepada 

1.105 perusahaan

Pekerja	dengan	keterampilan	

teknologi	(26,9%)

Profesional	penjualan,	pemasaran	

dan	humas	(18,7%)

Pekerja	penjualan	lain		(13,5	)

Tenaga	teknik	operasi	TIK	dan	

pendukungnya	(4,4%)

Pengemudi	mobil,	van,	dan	sepeda	
motor	serta	tenaga	perkantoran	

umum	(3,8%)

Operator	mesin	stasioner	

(3,2%)

Pekerja	pertambangan	dan	

konstruksi	(3,1%)

Pekerja	instalasi	dan	reparasi	

peralatan	listrik	(2,8%)

Tenaga	administrasi	professional	

(2,4%)

Pekerja	kasar	(2,3%)
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Dorong Percepatan Pembangunan JLS, 
Komisi D DPRD Jatim Gelar Forum Komunikasi Sinergitas

belum	jelas,"	ungkap	Kuswanto.
Kuswanto	mengaku	bahwa	belakangan	ini	

baik	 Pemprov	 dan	 Pemkab	 tidak	 meng-
alokasikan	 anggaran	 untuk	 JLS.	 Padahal,	
pembangunan	JLS	ini	harus	segera	diselesaikan	
untuk	 menunjang	 percepatan	 pertumbuhan	
ekonomi	di	kawasan	selatan.	Meski	demikian	ia	
optimis	Gubernur	Jawa	Timur,	Kho�ifah	Indar	
Parawansa	 akan	 mampu	 menyelesaikan	 JLS.	
Terlebih	 lagi , 	 Kho�ifah	 dinilai 	 punya	
komunikasi	intens	dengan	Menteri	terkait.

Wakil	Ketua	DPRD	 Jatim,	Anik	Maslachah	
menambahkan	yang	menjadi	pekerjaan	rumah	
(PR)	 besar	 Jatim	 adalah	 menyelesaikan	
disparitas	ekonomi	antara	kawasan	utara	dan	
selatan	 yang	 masih	 cukup	 tinggi.	 Hal	 ini	
berdasarkan	data	bahwa	dari	38	kabupaten/	
kota	 sektor	 industri	 besar	 masih	 berada	 di	
kawasan	 Gerbang	 Kertasusila	 yang	 meliputi	
Surabaya,	 Sidoarjo,	 Gresik,	 Mojokerto,	
Pasuruan,	 Lamongan,	 dan	 Kediri	 karena	 ada	
pabrik	 rokok	 terbesar.	 "Satu	 hal	 yang	
menyebabkan	 disparitas	 tinggi	 adalah	
pembangunan	 infrastruktur	 jalan	 masih	
mengalami	hambatan.	Melalui	forum	ini	kami	
berharap	 ada	 titik	 temu	 yang	 solutif,"	 kata	
politisi	PKB	ini.

Sementara	 itu	 Gubernur	 Jawa	 Timur,	
Kho�ifah	Indar	Parawansa	menjelaskan	bahwa	
latar	 belakang	 pembangunan	 JLS	 untuk	
memperkecil	 kesenjangan	 akibat	 disparitas	
antara	wilayah	utara	dan	selatan	Jatim.	Sebab,	
infrastruktur	 yang	 berdampak	 pada	
aksesbilitas	 di	 wilayah	 selatan	 masih	 sangat	
terbatas.	 "Kemudian	 potensi	 ekonomi	 di	

emarang	 –	 DPRD	 Provinsi	 Jawa	 Timur	Smelakukan	 berbagai	 upaya	 untuk	
mendorong	 percepatan	 pertumbuhan	

ekonomi	di	kawasan	pesisir	selatan.	Salah	satu	
yang	dinilai	bisa	menjadi	pemantik	percepatan	
pertumbuhan	ekonomi	adalah	pembangunan	
infrastruktur	 termasuk	 dengan	 percepatan	
pembangunan	jalur	lintas	selatan	(JLS).

Untuk	itu,	Komisi	D	DPRD	Jatim	menggelar	
Forum	 Komunikasi	 (Sinergitas)	 dengan	
mengundang	 kementerian	 PUPR,	 Dirjen	
Binamarga,	 Gubernur	 Jawa	 Timur,	 Pimpinan	
dan	anggota	DPRD	di	delapan	kabupaten	yang	
dilalui	 JLS	 yaitu	 Pacitan,	 Trenggalek,	 Blitar,	
Lumajang,	 Jember,	Malang,	Tulungagung,	dan	
Banyuwangi.	 Forum	Komunikasi	 dengan	 tema	
Percepatan	 Pembangunan	 Jalan	 Jalur	 Lintas	
Selatan	 Jawa	 Timur	 ini	 dilaksanakan	 di	 Hotel	
Santika	Premier	Semarang,	Selasa	(24/11/2020).

Ketua	 Komisi	 D	 DPRD	 Jatim,	 Kuswanto	
menilai	 bahwa	 daerah	 pesisir	 selatan	
membutuhkan	 pengungkit	 perekonomian.	
Salah	 satu	 fasilitas	 yang	 dibutuhkan	 adalah	
infrastruktur	 jalan.	 "Komisi	 D	 mencatat	 ada	
beberapa	 pekerjaan	 yang	 harus	 ditanggapi	
serius,	salah	satunya	jalur	lintas	selatan	(JLS)	
yang	sudah	dibangun	18	tahun	dan	belum	ada	
kepastian	kapan	akan	selesai,"	ujar	Kuswanto	
saat	 memberikan	 sambutan	 dalam	 acara	
tersebut.

Politisi	 kawakan	 ini	menandaskan	 bahwa	
Komisinya	telah	melakukan	kunjungan	kerja	ke	
Lot	 7	 	 pembangunan	 JLS	di	 Tambakrejo	dan	
pantai	 	Serang,	Kabupaten	Blitar.	Di	kawasan	
tersebut	 sedang	 dilakukan	 pengerjaan	
panjangnya	 13	 Km.	 Saat	 itu	 juga,	 Komisi	 D	
melakukan	 rapat	 dengan	 perwakilan	
Kementerian	 PU	PR,	Dirjen	Binamarga,	 Balai	
Besar	Pelaksanaan	Jalan	Nasional	Jawa	Timur	
Bali,	kontraktor	PT	Pembangunan	Perumahan	
Persero,	dan	Dinas	PU	Bina	Marga	Jawa	Timur.

Dari	pertemuan	tersebut	diketahui	bahwa	
pembangunan	JLS	sepanjang	JLS	684	KM	sejak	
2002 	 s i sa 	 penanganan 	 yang 	 be lum	
terselesaikan	 ada	301,18	KM.	 Jalur	 sisa	 yang	
masih	belum	tertangani	sama	sekali	ada	214,7	
KM	dan	yang	dalam	proses	sepanjang	86,48	KM	
dengan	 dana	 dari	 dari	 Islamic	 Development	
Bank	(IDB).	

"Jadi	 yang	 belum	 tersentuh	 214,70	 KM.	
Kemudian	47,19	KM	belum	dibebaskan.	Untuk	
anggaran	 yang	 dibutuhkan	 Rp	 4,784	 T.	
Menurut	pihak	 terkait	 JLS	akan	selesai	2024,	
tapi	pihak	tersebut	juga	bilang	sumber	dananya	

wilayah	 selatan	 Jatim	 sangat	 besar	 dan	
beragam,	namun	belum	dimanfaatkan	secara	
luas,"	ungkapnya.

Lebih	 lanjut,	 Kho�ifah	 yang	 juga	 mantan	
Menteri	Sosial	ini	menerangkan	bahwa	tujuan	
dibangunnya	 JLS	 ini	 adalah	 meningkatkan	
pemerataan	kesejahteraan	masyarakat.	Selain	
itu	 meningkatkan	 aksesibilitas	 dari	 daerah	
terpencil	ke	sentra	industri.	Pembangunan	JLS	
juga	akan	mampu	membuka	akses	pada	sektor-
sektor	wisata	di	wilayah	selatan	Jatim.

Kho�ifah	 juga	 menyampaikan	 progres	
pembangunan	JLS	saat	ini	dengan	total	panjang	
675,31	KM	yang	 sudah	 terbangun	 sepanjang	
383,10	 KM	 atau	 setara	 56,73	%.	 Sedangkan	
yang	belum	terbangun	292,22	KM	atau	setara	
43,27	%.	"Dari	jumlah	yang	belum	terbangun	
ini	 sisa	 penanganan	 sepanjang	 140,65	 KM.	
Sedangkan	 lainnya	 masih	 menunggu	 usulan	
pemanfaatan	sisa	lelang	loan	IDB,	APBN	2020-
2021	dan	APBN	2021-2022,"	ungkap	Kho�ifah.

Kawasan	yang	belum	selesai	penanganannya	
diantaranya	 ada	 di	 Kabupaten	 Trenggalek	
sepanjang	39,57	KM,	 kemudian	 di	 Kabupaten	
Tulungagung	 sepanjang	 21,4	 KM,	 Kabupaten	
Malang	sepanjang	4,4	KM,	Kabupaten	Jember	
sepanjang 	 56 ,4 	 KM, 	 dan	 Kabupaten	
Banyuwangi	sepanjang	19,10	KM.

"Kami	 berharap	 dari	 Pacitan	 bisa	 selesai	
nyambung	 sampai 	 Banyuwangi . 	 Nah	
pengerjaan	 lot	 6	 dan	 lot	 7	 di	 Tulungagung	
adalah	 pengerjaan	 yang	 lebih	 cepat	
dilaksanaan	 meski	 pada	 masa	 pandemi,"	
katanya.	(u�i/adv)
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